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Le montage de la version pour l’écartement de 9 mm est décrit ci-après. Seuls sont indiqués 
les éléments spécifiques à cette version, s’il n’y a pas d’indication pour une pièce, c’est la 
même que pour l’écartement de 12 mm. 
The assembly of the version for the 9 mm gauge is described below. Only the elements 
specific to this version are indicated, if there is no indication for a part, it is the same as for the 
12 mm gauge. 
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Peindre les roues à l’aide du cache en carton. 
Paint the wheels using the cardboard cover 
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Une astuce pour manipuler les écrous épaulés  
�A trick for handling shouldered nuts 

 
Il s’agit d’un bout de Patafix. 
It's a bit of Patafix. 
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Aléser le trou de la manivelle au diamètre de 1,5 mm. 
Ream the crank hole to a diameter of 1.5 mm. 
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Ajuster la pièce 22 pour quelle rentre bien dans son logement de la crosse de piston, limer 
toute surépaisseur. 
Adjust part 22 so that it fits snugly into the piston crosshead housing, file off any excess 
thickness. 
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Présenter à blanc l’embiellage sur le châssis, ajuster éventuellement la longueur des 
glissières. Démonter le châssis pour procéder à la peinture en épargnant les zones de 
soudure, trois sur chacun des flancs et deux sur les cylindres. 
Mettre l’embiellage en place définitivement. 
Introduire une ou deux rondelles (254comp – 3) entre la bielle motrice et la bielle 
d’accouplement. 
Presents the running gear on the frame, adjust the length of the slides if necessary. Dismantle 
the chassis to proceed with the painting process, sparing the welding areas, three on each 
side and two on the cylinders 
Put the running gear assembly in place definitively. 
Insert one or two washers (254comp - 3) between the driving rod and the coupling rod. 
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Tester et éventuellement éliminer les points durs. Il est temps de passer au montage de la 
caisse. 
Test and possibly eliminate hard points. Now it's time to proceed to the assembly of the body. 
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Montage de la caisse 
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Mise en peinture de la caisse 

Pose des cerclages de chaudière 
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Régler l’appui du truck avant en cintrant plus ou moins le ressort à lame, les deux essieux 
arrière doivent reposer parfaitement à plat. 
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Adjust the front truck support by bending the leaf spring more or less, both rear axles must rest 
perfectly flat. 
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Compléments à la notice 

Page 8 montage des bielles d’accouplement : 

Afin d’éviter que la bielle ne frotte sur le contrepoids modifier la bielle comme indiqué dans les dessins 
suivants. 
In order to prevent the coupling rod from rubbing against the counterweight modify the coupling rod as 
shown in the following drawings. 
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Annexe 2 

Notice de l’attelage magnétique Trains d’Antan 

Cet attelage est symétrique, permettant de retourner wagons, voitures et 
locomotives sans difficulté. La position des pôles importe peu pourvu que vous 
respectiez la même convention sur votre réseau. Si vous pensez avoir des 
échanges : club, exposition, nous vous proposons la convention suivante : assis 
dans le véhicule et regardant l’attelage, vous devez avoir le pôle Nord à droite. 
Vous pouvez déterminer la polarité des aimants avec une boussole (ne pas 
approcher l’aimant trop près pour ne pas désaimanter l’aiguille de la boussole). 

Commencer par positionner les platines supportant les aimants sur 
une pièce plane en acier, placer une micro goutte de colle  
cyanoacrylate à l’aide d’une tige (fil ou pique olive) et mettre en 
place l’aimant (*). Pour manipuler l’aimant il est facile d’utiliser la 
colonne d’aimant. Si vous utilisez des pinces brucelles, utilisez de 
préférence des pinces non magnétiques. 

Plier les deux cornes, replier la platine en allant un peu au-delà de 90° 

A l’aide d’un clou laiton, percer une feuille de papier ordinaire (80g/m2). Positionnez-la entre la 
platine et le timon. Retourner l’ensemble, mettre une goutte de flux sur le clou et souder sans 
excès. Couper le clou à ras. 

Éliminer le papier afin d’obtenir un jeu de 1 à 2/10ème qui permet à la platine un mouvement 
vertical. Peindre en noir, éviter de peindre les faces des aimants car cela diminue la force 
d’attraction. En revanche un trait de feutre noir fait disparaître le brillant de l’aimant. 

Votre attelage est prêt. 

(*) Pour améliorer la prise de la colle cyanoacrylate, il est possible de dépolir la face à encoller de l’aimant avec 
un papier grain fin ou un très léger sablage, attention la couche de nickel est très fine et protège la matière 
magnétique de l’oxydation, si celle-ci est rompue débarrassez-vous immédiatement de l’aimant. 

This coupling is symmetrical, allowing cars, coaches and locomotives to be returned without difficulty. The 
position of the poles does not matter as long as you respect the same convention on your network. If you think 
you have exchanges: club, exhibition, we propose the following convention: sitting in the vehicle and looking at 
the coupler, you must have the North Pole on the right. You can determine the polarity of the magnets with a 
compass (do not approach the magnet too close to avoid demagnetizing the compass needle). 

Start by positioning the plates supporting the magnets on a flat steel part, place a micro drop of cyanoacrylate 
glue using a rod (wire or olive pique) and place the magnet (*). To handle the magnet it is easy to use the magnet 
column. If you use tweezers, preferably use non-magnetic tweezers. 

Bend the two horns, bend the plate slightly beyond 90°. 

Using a brass nail, drill a sheet of plain paper (80g/m2). Position it between the plate and the drawbar. Turn the 
assembly over, put a drop of flux on the nail and solder without excess. Cut the nail flush. 

Remove the paper to obtain a clearance of 1 to 2/10th of a millimeter that allows the plate to move vertically. Paint 
in black, avoid painting the faces of the magnets as this reduces the attraction force. On the other hand, a black 
felt line makes the magnet's shine disappear. 

Your couppler is ready. 

(*) To improve the setting of the cyanoacrylate glue, it is possible to sand the side of the magnet to be glued with 
fine grain paper or very light sandblasting, be careful that the nickel layer is very thin and protects the magnetic 
material from oxidation, if it is broken, immediately get rid of the magnet. 

  



��������	

������
����������������������������� �������������� ������
�

��������	
���� ��www.trainsdantan.com  1 Chemin des Sorignets 17260 ST SIMON DE PELLOUAILLE SIRET 508 317 120 00022 
�

 

Annexe 3 

Liste des consommables 

Je conseille le set de soudure de Railcolor, il y a tout pour monter un kit comme celui-ci : 
https://www.amf87.fr/prestashop/produits-de-soudure-railcolor/697-coffret-de-soudure-starter-
set-pour-d%C3%A9butant.html 

Produit se traitement avant peinture : https://www.amf87.fr/prestashop/traitement-des-
m%C3%A9taux-brunisseur-d%C3%A9capant-acide/669-d%C3%A9capant-acide-pour-
d%C3%A9passiver-et-d%C3%A9soxyder.html 

Brunisseur. 

Peinture : Apprêt phosphatant ; noir satiné ; vert olive État ou vert SNCF 306 ; vernis mat. 

Colle époxyde bicomposant ; frein-filet ou à défaut cyanoacrylate. 

Huile fine compatible plastique (Labelle) pour engrenages et roulements. 

Bandes de liège (martyr pour ne pas se bruler les doigts) 

 

Outillage 

Fer à souder réglable en température, environ 50W. 

Pince coupe rase, pince à bout plat, pince à bout rond. 

Pince brucelles assortiment (les miennes  https://www.multirex.net/set-de-6-brucelles-pro-
amagnetiques,fr,4,310031.cfm) 

Pinces « clamp » 

Limes de Genèvre ou limes diamantées (Multirex, l’Octant) 

Forets de préférence épaulés : de 0,3 à 1 mm. 

Petite perceuse sensitive. 

Équarrissoir de 0,3 à 0,6 mm (l’Octant) 

Bien utile : plieuse à photodécoupe. 

Céramique alvéolaire pour soudure. (Multirex, l’Octant) avec des pige de 1 mm pour maintenir 
les pièces. 

Petits tournevis d’horloger (plats et cruciformes). 

Grattoir à fibre de verre (prendre les précautions nécessaires à son utilisation). 

Petit marteau. 

Loupe 


